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Г лава региона провёл в 
районе ряд совещаний 

по вопросам социально-
экономического развития 
посёлка Лесной, осмот-
рел промышленный парк 
«Карандаш», побывал на 
улице Пионерской, где 
завершается строитель-
ство станции водоподго-
товки, и встретился с мо-
лодёжью.

В Лесном сегодня сущес-
твует сразу несколько круп-
ных инвестпроектов. Пред-
приятия, которые здесь рабо-
тают, активно наращивают 
мощности. В промышленном 
парке «Карандаш», располо-
женном в ТОСЭР «Лесной», 
открыто три производства, 
специализирующихся на вы-
пуске товаров для школы и 
офиса. Создано 185 рабочих 
мест. В сентябре текущего 
года планируется заключе-
ние договора с четвёртым ре-
зидентом промпарка – ООО 

«Лесновская мануфактура», 
производящим цветные мел-
ки для творчества и рисова-
ния. К концу следующего года 
на территории промышлен-
ного парка будут работать не 

менее 5 субъектов МСП, от-
кроется ещё порядка 250 ра-
бочих мест.

«Уверен,  это  придаст 
серьёзный импульс развитию 
экономики посёлка и Шилов-

ского района в целом. Новые 
рабочие места – это очень важ-
но. Но важно также обеспе-
чить и всю социальную инфра-
структуру. Надо, чтобы людям 
было где жить, лечиться, учить 

детей, проводить своё свобод-
ное время. Современным тре-
бованиям должны соответс-
твовать дороги, дворовые тер-
ритории, общественные про-
странства», – обозначил цель 
поездки Павел Малков. По 
словам главы региона, повес-
тка развития посёлка Лесной 
будет формироваться и реали-
зовываться вместе с бизнесом, 
который участвует в развитии 
экономики муниципалитета. 

Эти вопросы Павел Мал-
ков обсудил на совещании 
с руководителями ключе-
вых предприятий. Были рас-
смотрены предложения, ка-
сающиеся поддержки рези-
дентов ТОСЭР, привлечения 
востребованных специалис-
тов с учётом растущих объё-
мов промышленных произ-
водств, благоустройства тер-
риторий, модернизации соц- 
объектов, коммуникаций. В 
работе участвовали замести-
тель председателя правитель-
ства региона Юлия Швакова, 

М ногофункциональ-
ный центр «Мои до-

кументы» стал пятым по 
счёту территориальным 
отделом по городу Ряза-
ни. В 10 окнах обслужива-
ния можно получить 406 
государственных услуг 
органов исполнительной 
власти Российской Феде-
рации. Два дополнитель-
ных окна будут оказывать 
пользовательское сопро-
вождение для рязанцев 
при получении госуслуг 
в электронном виде при 
консультационной подде-
ржке сотрудников МФЦ.

«Продолжаем совершенс-
твовать работу многофункци-
ональных центров в регионе, 
чтобы гражданам было ком-
фортно взаимодействовать с 
государством. Новый офис в 
Торговом городке – достопри-
мечательном месте, которое 
после реконструкции станет 
точкой притяжения для горо-
жан, будет востребованным 
и популярным», – рассказала 

зампред регионального пра-
вительства Юлия Швакова, 
посетившая новый офис в день 
открытия. 

Рязанцы уже пользуются 
услугами МФЦ в Торговом го-
родке. В первый день работы 
его посетили больше 40 мес-
тных жителей. Региональные 
власти очень серьёзно работа-
ют над усовершенствованием 
сервисов МФЦ. Расширяются 
онлайн-сервисы для отслежи-
вания прохождения заявле-
ний, создан голосовой помощ-
ник Надежда и чат-бот в телег-

рам-канале, где также можно 
отслеживать статус оказания 
услуги. Развивается система 
постоматов, где можно полу-
чить результаты оказания ус-
луг в круглосуточном режиме 
для тех, кто плотно работает и 
не успевает в рабочее время.

По итогам прошлого года 
и первого квартала текущего 
года Рязанская область вошла 
в топ-6 регионов, где достиг-
нуты все нормативы по доступ-
ности и высокому качеству пре-
доставления услуг и информи-
рованию населения. При под-

держке федерального центра 
в рамках пилотного проекта в 
регионе работает центр опти-
мизации услуг МФЦ. Результа-
ты его деятельности напрямую 
влияют на принятие новых 

норм и разработку дополни-
тельных сервисов.

Новый отдел МФЦ в Торго-
вом городке первое время бу-
дет работать с понедельника 
по субботу (с 9.00 до 21.00), 

в воскресенье – выходной. В 
дальнейшем режим работы из-
менится на ежедневный.

Фото  
Александра Джафарова
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п о д а р и т е  п о д п и с к у  н а  Г а з е т у
детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам  
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ноВости РАЙоноВ

Важно быть 
вместе

В штабе общественной поддержки 
партии «Единая Россия» говорили  
о помощи участникам СВО

2 Город на краю 
Ойкумены 

В Рязанском историко-архитектурном 
музее-заповеднике открылась выставка 
античной культуры

4

Точка притяжения
Центр «Мои докуМенты» начал свою раБоту в павильоне № 15 торГовоГо Городка

Промышленный парк «Карандаш»

Развитие и комфорт
ГуБернатор павел Малков поБывал с раБочей поездкой в ШиловскоМ районе

соКоЛоВКА. любители спорта из тюшева полу-
чили отличное место для занятий на свежем возду-
хе – там недавно закончилось строительство и обус-
тройство спортивной площадки. реализация проекта 
стала возможной благодаря региональной програм-
ме по поддержке местных инициатив. Местные жители 
совместно с сельской администрацией разработали 
проект и выбрали место для объекта – спортплощад-
ку разместили на улице новосёлов. работы начались 
в июне. стоимость проекта составила 2,82 миллиона 
рублей. региональный бюджет субсидировал боль-
шую часть этой суммы – 2,25 миллиона рублей. поч-
ти 100 тысяч выделили из бюджета сельского посе-
ления, а 469,8 тысячи рублей собрали жители села. 
спортивная площадка на улице новосёлов предна-
значена для занятий как зимними, так и летними ви-
дами спорта. там сделано специальное покрытие и 
установлены футбольные ворота, баскетбольные и 
волейбольные стойки.

сПАссК-РязАнсКиЙ. на старой рязани архео-
логи нашли серебряный браслет. об этом они сооб-
щили на странице «вконтакте». Браслет нашли на 47 
раскопе. украшение датируется концом XII – началом 
XIII века. старорязанская археологическая экспеди-
ция института истории ран под руководством игоря 
стрикалова начала работать на городище в начале 
июля. работы завершатся в августе. точная дата их 
окончания зависит от погоды. среди находок сезо-
на – керамика, оружие, торговые пломбы, накладки 
на ремень или сумку, предметы быта. Экспедиция на 
введенском раскопе возле рязанского кремля уже 
завершилась.

еРМишь. в ермишинском летнем парке прошел 
праздник «я здесь живу, и край мне этот дорог», пос-
вящённый дню посёлка. в парке состоялись культур-
но-развлекательные и спортивные мероприятия, цени-
телей искусств пригласили литературная и творческие 
поляны. в этот день на сцене чествовали ермишинцев, 
внёсших большой вклад в развитие района. отмети-
ли талантливых и творческих людей. семью юрия и 
елены Барановых из Царёва наградили медалью «за 
любовь и верность», а семье Геннадия и надежды Ге-
нераловых вручили памятный подарок в честь 45-ле-
тия совместной жизни. поблагодарили хозяев самых 
красивых домов (наталья Холупова) и самую благоус-
троенную организацию (спортивная школа «Факел»); 
спортсменов, активных общественников, спонсоров 
района. знак губернатора рязанской области вручили 
школьной активистке, ученице савватемской школы 
софье кастериной. вечером ермишинцев ждал праз-
дничный концерт, дискотека и фейерверк.

ЧуЧКоВо. на стадионе поселка чучково стартова-
ла акция «активное долголетие – здоровая рязань» по 
национальному проекту «демография». на стадион в 
этот день пришли жители и гости посёлка от 50 лет и 
старше. самой возрастной участнице более 80 лет. 
организаторами выступили администрация района, 
сотрудники социальной защиты населения, комплекс-
ный центр социального обслуживания населения при 
поддержке местного отделения «движения первых». 
Главную площадку на стадионе разбили на тематичес-
кие зоны. сотрудники комплексного центра социаль-
ного обслуживания развернули выставку прикладного 
искусства. представители местного отделения «движе-
ния первых» провели игру «поле чудес». Библиотека-
ри в своих тематических буклетах «движение – жизнь» 
пропагандировали пользу тренировок. завершилась 
акция награждением участников соревнований памят-
ными сувенирами и медалями.

АЛеКсАнДРо-неВсКиЙ. в александро-невском 
капитально ремонтируют улицу советскую по госп-
рограмме «Формирование современной городской 
среды». по результатам конкурса муниципальных об-
разований рязанской области городскому поселению 
выделили из бюджета 32,5 млн рублей. все средства 
пойдут на благоустройство улицы советской в рай-
центре. асфальтируют дорожное полотно, а тротуа-
ры выложат плиткой.

эКоноМиКА

руководители региональных 
министерств, администрации 
Шиловского района и Лесновс-
кого городского поселения.

После совещания Павел 
Малков посетил строительство 
станции водоподготовки. Она 
появилась на месте действую-
щей артезианской скважины. 
На 30 августа намечен запуск 
объекта в эксплуатацию. Мо-
дернизация существующей сис-
темы водоснабжения в посёлке 
ведётся по поручению губер-
натора, привлечены средства 
федерального проекта «Чис-
тая вода». Ввод в эксплуатацию 
станции позволит улучшить ка-
чество питьевой воды для 3,5 
тысяч человек, то есть для боль-
шинства жителей посёлка. 

Завершилась поездка гу-
бернатора в Шиловский район 
встречей с местной молодёжью. 
Речь шла о необходимости 
строительства спорткомплекса, 
детского сада, новых очистных 
сооружений и реконструкции 
парка для детей. Павел Мал-
ков дал поручения руководите-
лям профильных министерств 
проработать вопросы, которые 
обозначили люди. 

Александр Джафаров
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общество

Место энергии
Губернатор посетил областной лаГерь актива старшеклассников «рубин»

будем развивать! 
Глава реГиона считает, что фестиваль «небо россии»  
должен быть в числе Главных событий в воздухоплавании страны

XXI Международный 
спортивный куль-

турно-зрелищный фес-
тиваль воздухоплава-
ния «Небо России – 2023» 
прошёл в Рязани с 6 по 
14 августа. 

За Кубок России по воз-
духоплавательному спор-
ту боролись более двадца-
ти спортсменов из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Росто-
ва-на-Дону, Великого Нов-
города, Рязанской, Калужс-
кой, Тульской, Московской, 
Псковской областей и Перм-
ского края. В итоге высшую 

награду завоевал рязанский 
пилот Владимир Ермаков. 
Второе место – у Дмитрия 
Жохова из Тулы, третье – у 
Артёма Денисенко из Дол-
гопрудного.

Параллельно со спортив-
ной программой фестиваля 
в Панинском сельском посе-
лении Спасского района для 
рязанцев проходили фотовы-
ставка о воздухоплавании, 
различные мастер-классы, 
выступления музыкальных 
коллективов и другие актив-
ности.

Фестивальную площадку 
посетил глава региона Павел 

Малков. Он осмотрел выстав-
ку истории отечественного 
воздухоплавания, спортив-
ную зону фестиваля, ознако-
мился с процессом организа-
ции и проведения полётов и 
пообщался со спортсменами. 
Губернатора сопровождали 
заместитель председателя 
правительства области Артём 
Никитин, глава администра-
ции Спасского района Игорь 
Тишин, исполнительный ди-
ректор федерации воздухоп-
лавательного спорта области 
Александр Маврин.

– У нас сейчас на фес-
тивале 24 шара. Мы дого-

ворились, что каждый год 
будем наращивать масшта-
бы. Максимум в Рязанской 
области шаров было 43. К 
2025 году планируем этот 
рекорд побить. Поговори-
ли с командами, определи-
ли, чего здесь не хватает для 
того, чтобы создать макси-
мально комфортные усло-
вия. Будем эту площадку 
развивать, чтобы фестиваль 
«Небо России» стал главным 
событием года в воздухопла-
вании страны, – сказал Па-
вел Малков. 

Яна Арапова

вопросы кадастра
предприниматели обсудили связь стоимости объектов недвижимости  
и налоГовоГо обременения 

н а круглом столе в 
торгово-промыш-

ленной палате области 
обсудили замечания к 
предварительным итогам 
кадастровой оценки объ-
ектов капитального стро-
ительства на 2024 год. 
Проект отчёта размещен 
на сайтах ГбУ Ро «Центр 
государственной кадас-
тровой оценки», Мини-
мущества и Росреестра. 
Предприниматели, вла-
дельцы объектов недви-
жимости могут ознако-
миться с ним и напра-
вить замечания в ГбУ Ро 
«ЦГКо» до 15 августа.

Открывая заседание, пре-
зидент ТПП Татьяна Гусева 
отметила, что встречу ини-
циировали представители 
потребкооперации, которые, 
как и многие предпринима-
тели, озабочены чрезмер-
ным, по их мнению, повы-
шением кадастровой оцен-
ки объектов недвижимости. 
Российская Торгово-про-
мышленная палата напра-
вила письмо Председателю 
Правительства РФ Михаилу 
Мишустину, в котором отме-
чает, что платежи по недви-
жимости сильно усложняют 
положение предпринима-
телей и предлагает снизить 
ставку сбора до 0,3. 

Министр имуществен-
ных и земельных отношений 
Рязанской области Михаил 
Майоров проинформировал, 
что в области имеются око-
ло 1 млн объектов капстро-
ительства. У всех собствен-
ников, имеющих замечания, 
есть возможность повлиять 
на изменение стоимости. За-
мечания к промежуточным 
отчетным документам мож-
но подать непосредственно 
в Центр, придя лично, или 
через сайт, или через лю-
бое отделение МФЦ, портал 
госуслуг. Замечания также 
можно направить и после ут-
верждения окончательного 
отчета, а если будет необхо-
димо, обратиться в суд. Ми-
хаил Майоров отметил, что 
в прошлом году, когда про-
водилась кадастровая оцен-
ка земельных участков, был 
введен мораторий на увели-
чение размера налога – он 
остался на уровне 2022 года. 
В Правительстве РФ рассмат-
ривается возможность вве-
дения моратория и по отно-
шению к налогу на объекты 
капстроительства.

На вопросы предприни-
мательского сообщества от-
вечал первый заместитель 
директора Центра государс-
твенной кадастровой оценки 
Денис Климов. Он отметил, 
что кадастровую стоимость 

объектов капстроительства 
определяют затратным ме-
тодом в соответствии с фе-
деральными рекомендаци-
ями. То есть стоимость объ-
екта оценки определяется 
на основе суммы стоимости 
земельного участка и стои-
мости воспроизводства (за-
мещения) всех улучшений 
за вычетом накопленного 
износа и стоимости обяза-
тельств. Таким образом, сто-
имость объекта оценки зави-
сит от стоимости строитель-
ства аналогичного объекта. 
Данный подход применяется 
для оценки отдельно стоящих 
зданий, домовладений, пред-
приятий. Как подчеркнул Де-
нис Климов, прежняя стои-
мость строительства здания 
для индексации не учитыва-
ется. Однако по федеральным 
методическим рекомендаци-
ям обязательно учитывается 
экономическая ситуация в 
каждом муниципальном об-
разовании. 

На заседании отмечалось, 
что кадастровая стоимость 
объектов в нашем регионе 
увеличивается в результате 
повышающих коэффициен-
тов к налогу. Татьяна Гусе-
ва предложила обратиться к 
областным и федеральным 
властям по вопросу ограни-
чения применения повыша-
ющих коэффициентов.

Начальник отдела по обес-
печению деятельности упол-
номоченного по защите прав 
предпринимателей в Рязан-
ской области Максим Майо-
ров подчеркнул, что институт 
уполномоченного формирует 
и направляет соответствую-
щие предложения уполномо-
ченному при Президенте РФ 
по защите прав предприни-
мателей Борису Титову, ко-
торый, в свою очередь, обра-
тился к Председателю Прави-
тельства РФ Михаилу Мишус-
тину с предложением устано-
вить увеличение кадастровой 
оценки объектов капстрои-
тельства на величину не более 
10 процентов. Но Правитель-
ство очень осторожно подхо-
дит к таким предложениям, 
потому что эти изменения 
влекут за собой выпадающие 
расходы бюджетов и соответс-
твующее снижение средств, 
направляемых на выполнение 
социальных обязательств. 

Все участники совещания, 
у которых есть замечания 
к промежуточной оценке, 
были приглашены, не откла-
дывая, обратиться в Центр го-
сударственной кадастровой 
оценки, сотрудники которого 
должны индивидуально разо-
браться в каждом от дельном 
случае.

Александр Витухин

эКоНоМиКа

важно быть вместе
в штабе общественной поддержки партии «единая россия» Говорили  
о помощи участникам сво

круглый стол по этому 
поводу организовал 

комитет семей воинов 
отечества Рязанской об-
ласти, который возглав-
ляет Людмила Ягидаро-
ва – вдова Героя России 
Дениса Ягидарова. о ра-
боте комитета семей во-
инов отечества и сущес-
твующих мерах подде-
ржки рассказала замес-
титель председателя ко-
митета анна иванова.

С декабря прошлого года 
в штаб поступило более 200 
обращений. Большинство 
из них касались вопросов 
реабилитации участников 
СВО, оформления выплат и 
льгот, оказания гуманитар-
ной помощи и получения 
личных посылок. Каждое об-
ращение рассматривается в 
индивидуальном порядке, 
региональный штаб КСВО 
обеспечивает межведомс-
твенное взаимодействие с 
профильными органами и 
структурами.

Важное направление ра-
боты комитета – содействие в 
прохождении реабилитации 
участников СВО. Многие из 
них после ранений нуждают-
ся в восстановлении с приме-
нением передовых техноло-

гий и современного обору-
дования.

– В многопрофильном со-
циально-реабилитационном 
центре «Сосновый бор» про-
ходят реабилитацию в том 
числе военнослужащие 137-
го полка, получившие ране-
ния в ходе проведения СВО. 
В течение этого года в цен-
тре планируется оздоровле-
ние около 4 тысяч человек. 
Одними из первых весь ком-
плекс услуг смогли получить 
семьи с детьми, – отметила 
Анна Иванова.

Она рассказала, что пред-
ставители комитета стали 
инициаторами проекта «Гор-
дость Рязанской земли: 137-й 
гвардейский парашютно-де-
сантный Рязанский полк ор-
дена Красной Звезды». Он 
будет реализован в 2023–
2024 годах.

– Военная тематика сегод-
ня объединяет всех россиян. 
Считаю, что Рязань является 
примером единения, слажен-
ности действий, укрепления 
государственно-обществен-
ного партнерства, – отмети-
ла Анна Иванова.

В заседании круглого сто-
ла приняла участие первый 
заместитель председателя 
правительства Анна Росля-
кова.

– Сегодня здесь присутс-
твуют родственники участ-
ников СВО, – говорит Анна 
Рослякова. – Примите ещё раз 
слова благодарности за то, что 
вы находите силы помогать 
другим, сами переживая боль. 
Это достойно уважения и вос-
хищения, и вам за это низкий 
поклон. Важно помнить слова 
Президента России В.В. Пути-
на о том, что это наши семьи и 
наши дети. К каждому случаю 
необходимо подходить инди-
видуально, детально разби-
раться в возникающих у них 
вопросах и находить вариан-
ты решений.

В рамках круглого стола 
собравшиеся обсудили меры 
поддержки участников СВО 
и членов их семей, а также 
предложения о мерах под-
держки в народную програм-
му развития города Рязани.

В числе докладчиков были 
министр труда и социальной 
защиты населения Наталья 
Суворова, министр здраво-
охранения Александр Пшен-
ников, ректор РязГМУ име-
ни академика И.П. Павлова 
Роман Калинин.

Как прозвучало на круг-
лом столе, в Рязанской облас-
ти начали работать шесть ка-
бинетов медико-психологи-
ческого консультирования, 

задача которых – помогать 
при возникновении пост-
травматического стрессово-
го расстройства. По словам 
министра здравоохранения 
Александра Пшенникова, 
посттравматическое стрес-
совое расстройство возника-
ет спустя несколько месяцев 
после возвращения из зоны 
боевых действий. Кабинеты 
расположены на базах Сасов-
ского, Скопинского, Шиловс-
кого, Касимовского, Ряжско-
го межмуниципальных ме-
дицинских центров и ММЦ 
Рязанского района.

Участники круглого стола 
посмотрели презентацию о 
работе волонтеров-медиков 
в госпиталях городов Мари-
уполя и Луганска. Поясне-
ния дали руководитель шта-
ба общественной поддержки 
партии «Единая Россия» Еле-
на Синица и волонтер Алек-
сандр Савельев.

Говорили и об увекове-
чении памяти Героя России 
Павла Кривова. Предложили 
открыть мемориальную до-
ску в память о герое на зда-
нии школы №34 города Ря-
зани. Кстати, Анна Росляко-
ва – тоже выпускница этой 
школы.

Вячеслав Астафьев

ближе к людям 
решения реГиональной власти сеГодня направлены на создание  
социальной инфраструктуры в шаГовой доступности 

ц ентральной темой 
вчерашнего заседа-

ния правительства об-
ласти стало состояние и 
перспективы развития 
массового спорта в реги-
оне. с докладом по теме 
выступил министр физ-
культуры и спорта вла-
дислав Фролов. Глава 
региона прокомменти-
ровал положения дел в 
этой сфере и дал ряд по-
ручений. 

По словам главы регио-
нального минспорта, в на-
стоящее время в Рязанской 
области физкультурой и 
спортом систематически за-
нимаются больше полови-
ны населения. Продолжает 
активно реализовываться 
комплекс ГТО. Рязанская 
область в этом направлении 
занимает 25-е место по стра-
не. Работают центры тести-
рования, выросло общее ко-
личество участников, выпол-
нивших нормативы на знаки 
отличия. 

За последние полтора 
года построены и введены 
в эксплуатацию три физ-
культурно-оздоровительных 
комплекса в Скопинском, 
Милославском и Сараевс-
ком районах. Начато возве-
дение нового ФОКа в г. Ряза-
ни. В шести муниципалите-
тах созданы спортплощадки 
малой формы, ещё три будут 
готовы до конца года. В рам-
ках федерального проекта 
«Бизнес-спринт» приобре-
тено оборудование для со-

здания двух «умных» пло-
щадок в Рязани и Шилове. 
Оснащаются необходимым 
инвентарем спортшколы в 
районах. 

Р е к о н с т р у к ц и ю  л е г -
коатлетического манежа 
«Юность» намечено завер-
шить в конце сентября этого 
года, строительство крытого 
футбольного манежа в Ряза-
ни – к 10 сентября. Также в 
сентябре будет запущен в 
работу шахматный клуб, ко-
торый создается по поруче-
нию губернатора. В прора-
ботке находятся проекты по 
строительству 50-метрово-
го бассейна, академии сме-
шанных единоборств, олим-
пийского центра в Рязани, 
ФОКов в Ухолове и Сапож-
ке, ледовой арены в с. Побе-
динка Скопинского района 
и Касимове.

Комментируя тему раз-
вития физкультуры и спор-
та в Рязанской области, гу-
бернатор Павел Малков от-
метил, что сегодня в при-
оритете – создание условий 
для занятий физкультурой и 
спортом в шаговой доступ-
ности для всех жителей об-
ласти. 

– Должны появляться 
новые спортивные площад-
ки, площадки для воркаута, 
развиваться массовые виды 
спорта, в том числе те, кото-
рые не требуют особой физи-
ческой подготовки. Напри-
мер, скандинавская ходьба. 
Должна быть обеспечена 
поддержка развития и люби-
тельского, и профессиональ-

ного, и массового спорта. По 
каждому из этих направле-
ний есть четкое понимание, 
как двигаться дальше. Будем 
увеличивать расходы на раз-
витие спорта, – сказал Павел 
Малков.

Отдельно губернатор вы-
сказался на тему развития 
движения ГТО. По его сло-
вам, Рязанской области не-
обходимо стремиться войти 
в десятку лучших по этому 
направлению регионов Рос-
сии. Павел Малков дал по-
ручение Владиславу Фроло-
ву изучить передовые прак-
тики и организационные 
решения, направленные на 
пропаганду движения ГТО. 
Также глава региона при-
звал членов правительства 
области и глав администра-
ций муниципалитетов са-
мим активнее участвовать в 
движении ГТО. 

***
Региональная власть про-

должает уделять пристальное 
внимание положению дел в 
областном центре. Речь, в 
первую очередь, идет о под-
держании чистоты улиц и 
общественных пространств, 
благоустройстве, строитель-
стве социальных объектов на 
городских окраинах. Губер-
натор лично посещает круп-
ные микрорайоны, недав-
но он побывал в Канищеве. 
Подводя итоги этой поезд-
ки, Павел Малков, в частнос-
ти, заявил о необходимости 
приведения в порядок улицы 
Интернациональной.

Губернатор положитель-
но оценил новую практику 
видеоотчётов префектов 
перед жителями Рязани 
в соцсетях, особо подчер-
кнув, что в префектурах 
должны понимать, что про-
исходит на их территории, 
отвечать за такие момен-
ты, как окос травы, убор-
ка, незаконная торговля и 
прочее. С таким подходом 
к работе, по мнению гла-
вы региона, в Рязани мож-
но постепенно навести по-
рядок. 

Добавим, что практи-
ка видеоотчетов префектов 
районов Рязани перед жите-
лями областного центра вве-
дена недавно. Отчёты публи-
куются на страницах префек-
тов «ВКонтакте», жители мо-
гут оставить под ними свои 
комментарии.

В положительном клю-
че о нововведении выска-
залась на заседании пра-
вительства и руководитель 
Центра управления регио-
ном (ЦУР) Елена Королёва. 
ЦУР, напомним, аккумули-
рует у себя все жалобы и 
обращения граждан, остав-
ленные в интернете. Елена 
Королёва отметила иници-
ативу администрации Ря-
зани по привлечению к ра-
боте в соцсетях префектов 
районов и сказала, что это 
позволит оптимизировать 
работу с теми обращением, 
которые можно отработать 
оперативно. 

Людмила Иванова 

аКтУаЛЬНо

в этом году лагерь ра-
ботал с 31 июля по 

13 августа на базе Цен-
тра активной молодёжи 
и детей «Лучезарный». 
в нём побывали более 
четырехсот активистов 
детских и молодежных 
организаций и органов 
ученического самоуп-
равления из всех муни-
ципальных образований 
Рязанской области. 

Ребята рассказали главе 
региона об известных руби-
новцах, в формате «Деловое 
чаепитие» защитили свои 
проекты, а также провели 
флешмоб «Рубин зажёг сер-
дца у нас».

– Я вижу, что здесь кипит 
энергия, вижу, насколько вы-
кладываются душой вожатые, 
которых здесь называют ко-
миссарами, и руководство ла-
геря. Вижу, что ребята в пол-
ном восторге. Остается толь-
ко пожелать дальнейших ус-
пехов и ребятам, и админис-
трации, – прокомментировал 
встречу Павел Малков.

Рязанский областной ла-
герь актива старшеклассни-
ков «Рубин» был создан в 
1965 году для подготовки 
участников органов учени-
ческого самоуправления. За 
годы работы в нём побыва- ф
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ло более 15 тысяч школь-
ников региона. Лагерь стал 
инновационной площадкой 
по развитию детского и мо-
лодёжного движения, совер-
шенствованию работы со 
старшеклассниками. В нём 
реализуется образовательная 
программа, в рамках которой 
старшеклассники знакомятся 
с государственной молодёж-

ной политикой, основами 
психологии, социального 
проектирования, мастерс-
твом публичного выступле-
ния, учатся создавать обще-
ственные организации, ра-
ботать в команде. 

В лагере работают клубы 
по интересам: игровой, спор-
тивный, дискуссионный, тан-
цевальный. Проводятся мас-

тер-классы, деловые игры, 
тренинги. Многие меропри-
ятия используются в других 
лагерях и образовательных 
учреждениях области. Орга-
низаторы – региональное ми-
нистерство образования и Ря-
занская детская обществен-
ная организация «Лист».

Яна Арапова



среда • 16 августа 2023 • №61 (6165) 3

СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

Путь к себе 
НАЙтИ СвОегО пСИхОЛОгА Не тАк прОСтО, кАк кАжетСя. 
НО СпеЦИАЛИСтЫ гОтОвЫ пОмОчЬ рязАНЦАм в этОм 

24 августа в Рязани пройдёт форум практикующих психологов. 
Формат форума необычный – это будет не просто собрание 

специалистов, а скорее помощь желающим в поиске подходящего 
психолога.

Инициатор и организатор форума Елена Фёдорова говорит, что людей, инте-
ресующихся психологией и имеющих потребность в психологической помощи, в 
наше время становится всё больше. Но далеко не всем очевидно, что методики, 
в которых работает тот или иной психолог, различны. Это, например, когнитив-
но-поведенческая терапия, арт-терапия, метафорические ассоциативные карты, 
песочная терапия, психодрама и нейропсихология. Как сориентироваться в та-
ком многообразии, понять, какая практика подходит для решения конкретной 
проблемы, – об этом и будет предстоящий форум. 

В программе форума запланированы выступления шести спикеров – практику-
ющих рязанских психологов. Двое из них проведут лекции по детской психологии 
и нейропсихологии. Также речь пойдёт о тренировке навыков психологической 
самопомощи, формировании стрессоустойчивости, арт-терапии как практике 
внутреннего роста, мультимодальном подходе в практике психолога. 

Занятия будут короткими – каждое по 25 минут, но все с интерактивной час-
тью. Поэтому у участников будет возможность понять, какая именно ему под-
ходит терапия. 

– Вижу, что будет польза для людей. Они смогут посмотреть, как устроена и 
работает практичная психология, – говорит Елена Фёдорова. 

Форум практикующих психологов пройдёт 24 августа в пространстве «Точка 
кипения» (Рязань, улица Каширина, д. 1Б). Начало в 17 часов. Участие абсолют-
но бесплатное, но нужна предварительная регистрация. Ссылка для этого разме-
щена в группе форума в соцсети «ВКонтакте». Порядка 40 человек уже изъявили 
желание прийти на форум. 

Людмила Иванова 

еЛеНА ФёдОрОвА, 
ОргАНИзАтОр ФОрумА 
прАктИкующИх пСИхОЛОгОв:

– От внутреннего решения обратиться за помощью до посещения психолога порой 
выстилается длинная и непростая дорога, состоящая из сомнений, недоверия, не-
знания и прочих препятствий. Форум практикующих психологов рязани призван по-
мочь людям сократить этот путь, чтобы получать адресную психологическую помощь 
в нужное время.

ДовыбоРы ДЕПуТАТА РязАнСКой облАСТной Думы СЕДьмого СозывА  
По оДномАнДАТному избиРАТЕльному оКРугу № 10

материал кандидата мясина е.в. публикуется на бесплатной основе согласно п. 7 ст. 58 закона № 85-Оз (ред. от 06.02.2023 г. № 3-Оз)  
«О вЫБОрАх депутАтОв рязАНСкОЙ ОБЛАСтНОЙ думЫ» от 30.07.2009.

Современные и комфортные 
кАк Будут вЫгЛядетЬ НОвЫе рязАНСкИе пОЛИкЛИНИкИ 

заряд мотивации
в Рязанской области чествовали лучших работ-

ников физкультуры и спорта

Торжественная церемония награждения спортсменов, 
тренеров, активистов и работников сферы, посвящённая 
Дню физкультурника и приуроченная к 100-летию Ми-
нистерства спорта РФ, состоялась конференц-зале отеля 
«Старый город». От имени губернатора собравшихся поз-
дравил заместитель председателя правительства области 
Артём Никитин.

– Лучшей мотивацией для людей, которые хотят зани-
маться спортом, является спортивная инфраструктура. И 
чем больше у нас будет спортивных площадок, комплексов 
и кружков, тем больше будет возможностей для занятий 
спортом. Но ещё более важен для популяризации спорта 
труд тренеров и преподавателей физической культуры, – 
сказал в своём выступлении Артём Никитин. 

Зампред областного правительства подчеркнул, что 
деятельность работников физической культуры вносит 
неоценимый вклад в здоровье нации. К словам благодар-
ности от главы региона присоединились министр физичес-
кой культуры и спорта региона Владислав Фролов и пер-
вый заместитель председателя Рязанской областной Думы 
Александр Шевырёв. 

Звание «Заслуженный работник физической культуры 
и спорта РФ» присвоено Игорю Емельянову, тренеру СШОР 
«Олимпиец». Знаком «Отличник физической культуры и 
спорта РФ» отмечены тренер СШОР «Олимпиец» Наталья 
Тебенихина и тренер СШОР «ЦСК» Андрей Марков. Памят-
ные знаки, благодарственные письма и грамоты губерна-
тора получили свыше 20 работников физической культуры 
и спорта Рязанской области.

Почётные грамоты Рязанской областной Думы получи-
ли эксперты минспорта области Наталья Кремнева и Елена 
Тарасова, а также заместитель директора СШОР «Юпитер» 
Елена Реброва. Почетными грамотами Минспорта РФ на-
граждены тренер СШОР «Юность» Нина Буковская, тренер 
СШ «Комета» Сергей Бодько, директор СШ «Планета спор-
та» Виталий Икрянников. Ведомственными благодарствен-
ными письмами и ценными подарками были отмечены бо-
лее 10 работников отрасли.

Александр Джафаров

Н едавно министр 
здравоохранения 

региона Александр 
Пшенников показал 
проекты новых рязан-
ских поликлиник, ко-
торые запланирова-
ны к строительству на 
ближайшие годы. Речь 
о дополнительной по-
ликлинике в Дашко-
во-Песочне и новом 
здании поликлиники 
№ 12 на Куйбышевс-
ком шоссе. 

– Поликлиника № 11 в Даш-
ково-Песочне рассчитана на 30 
тысяч приписного населения. 
В настоящее время в районе 
проживают более 90 тысяч че-
ловек. Поликлиника работает в 
три смены. Мы часто читаем в 
соцсетях о том, что невозмож-
но взять талон и записаться к 
врачу. В период повышения 
заболеваемости нагрузка в по-
ликлинике становится чрез-
мерной, – прокомментировал 
сегодняшнюю ситуацию с ам-
булаторным звеном здравоох-
ранения в Дашково-Песочне 
Александр Пшенников.

Ещё одна поликлиника в 
Дашково-Песочне появится в 
районе улиц Серёжина гора и 
Песоченской – под неё отведен 
участок общей площадью 1,7 
га. Проектно-сметная докумен-
тация уже прошла госэксперти-
зу, строительство планируют 
начать уже в нынешнем году. 

Это будет филиал поликлини-
ки № 11, рассчитанный на 1200 
посещений в смену. Новая по-
ликлиника будет представлять 
собой многоэтажное здание 
площадью больше 11 тысяч 
квадратных метров, в котором 
также разместят травмпункт.

Что касается нового здания 
поликлиники на Куйбышевс-
ком шоссе, то оно будет постро-
ено напротив старого, через до-
рогу, то есть практически там 
же, где есть сейчас. Площадь 
помещений поликлиники со-
ставит 9 тысяч квадратных 
метров, мощность – 500 посе-
щений в смену. Напомним, в 
настоящее время специалисты 
поликлиники №12 ведут при-
ём в трёх филиалах – в районах 
Строитель и Соколовка, а так-
же на Шлаковом (Куйбышев-
ское шоссе). 

Людмила Иванова 

новое здание поликлиники № 12нынешнее состояние поликлиники № 12

будущий филиал поликлиники № 11

ПРямАя РЕчь 
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Опубликование данного материала было осуществлено безвозмездно, бесплатная печатная площадь предоставлена зарегистрированному кандидату в депутаты рязанской областной думы 
седьмого созыва по одномандатному избирательному округу №10 морозову вячеславу Анатольевичу.
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П роект «Первый 
книжный продол-

жает путешествие» реа-
лизуется Российской го-
сударственной детской 
библиотекой и ассоциа-
цией деятелей культуры, 
искусства и просвещения 
при поддержке Российс-
кого фонда культуры. Его 
цель – приобщение де-
тей к чтению.

Специально оборудован-
ный библиомобиль путе-
шествует (в том числе и по 
пунктам временного разме-
щения жителей Донбасса) и 
знакомит детей и взрослых 
с иллюстраторами, литера-
торами и педагогами, а ещё 
дарит им новые книги. 

Писатели Майя Лазарен-
ская и Анна Золотарёва при-
везли стихи и сказки собс-
твенного сочинения. 

Дети увлечённо рассужда-
ли о том, из чего был сделан 
первый светофор и кто такой 
Чайнокус. 

– Меня пригласила к 
участию Российская детская 

библиотека, это уже вторая 
встреча с детьми. Я считаю, 
это замечательный проект. А 
детские сказки у меня появи-
лись благодаря моей дочке: 
когда она родилась, писала 
для неё. И тогда поняла, что 
это ближе мне, чем взрослая 
проза. На встречах в «Первом 
книжном» я поняла, что если 
ребёнку что-то нравится, что-
то его увлекает, то это очень 
важно для его развития. А 
для нас самое главное – же-
лание подарить радость де-
тям, – поделилась впечатле-

ниями писательница Майя 
Лазаренская. 

Анна Золотарёва издаёт 
не только поэзию, но и за-
нимается переводами. Одно 
из интересных изданий – 
«Зелёная утка: еврейские 
поэты ХХ века. Стихи для 
детей». Из этой книги ма-
ленькие читатели узнали 
«Чем заканчивается день?», 
как дружат «Котёнок и Ще-
нок» и «Почему нужно пить 
молоко?». 

– Сегодня на встрече – 
дети из двух пунктов вре-

менного размещения, вос-
питанники детского сада № 
20, лагеря «Знайка», наши 
постоянные читатели. Всего 
около 50 человек, – расска-
зывает заместитель директо-
ра детской библиотеки Ольга 
Лебедева. 

Художники-графики Ев-
гения Сотник и Ксения Гур-
ченкова иллюстрируют кни-
ги. На мастер-классе девуш-
ки показали, как сделать ри-
сунок в технике «трафарет», 
оформив его в книжку-рас-
кладушку. Дети могли вы-
брать образ из подготовлен-
ных эскизов: кота, птичку 
или капибару. 

Психолог Светлана Ку-
кушкина обсудила с подрос-
тками вербальные и невер-
бальные средства общения. 
А потом ребята применили 
их на практике и сделали 
выводы о том, насколько по-
рой искажается информа-
ция и как важно слышать и 
слушать.

Екатерина Стоцкая
Фото автора 
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В оскресный вечер не задался совсем: до-
мой с остановки возвращалась через парк 

Гагарина. Я всю жизнь живу в Рязани, в При-
окском посёлке, рядом с этим парком. Люб-
лю свой район, в том числе и за то, что в нём 
много зелени и дышится гораздо легче, чем в 
центре, где уже много лет работаю. И шума 
меньше, и… Впрочем, не буду впадать в ли-
рику, тем более что поводов всё меньше.

В последнее время на фразы знакомых, когда они 
узнают, где живу: «Везёт, прямо рядом с парком!» – 
в ответ только вежливо улыбаюсь. Не могу же я им 
сказать, что жить по соседству с большой рекреаци-
онной и очень зелёной зоной – такое себе удоволь-
ствие. Кислорода, может, и побольше. А вот всё ос-
тальное, особенно по вечерам…

Назову два главных момента. В парке есть специа-
лизированная площадка для выгула собак. Я собак не 
боюсь и очень люблю (хотя так сложилось, что дома 
живет кошка), и в этом мне повезло. Большинство 
владельцев собак – люди дисциплинированные во 
всех отношениях. А именно: вне территории площад-
ки держат псов на поводках рядом с собой. Бывают 
исключения, когда бежит на тебя собачка ростом с 
небольшого телёнка и скорости не сбавляет и ты ду-
маешь, куда успеть свернуть от прямого с ней стол-
кновения, а хозяин где-то вдалеке маячит…

Но что такое собаки и гипотетическая опасность 
от них! Вот люди – это да. Вечерами в парке я давно 
не появляюсь, потому что он превращается в боль-
шую закусочную под открытым небом. На лавочках 
разложены выпивка и закуска на разный возраст, 
вкус и кошелёк. После остаются, конечно, впечатля-
ющие свинством следы. Мимо проходить – и то про-
тивно, не то что гулять! Причем с мая по сентябрь 
такая вечерняя картинка в парке не меняется, если 
только дождь сильный пойдёт.

Знаю об этом, и вот забыла. Поплатилась сразу 
же: пришлось мимо помойки идти. Домой пришла, 
соцсеть открыла, а там снова он – анонимный пост 
с фотографиями из парка и риторический вопрос: 
«Люди! Вы люди или кто?» 

Вот и я думаю. Не дикие вроде. И не первобыт-
ные. Горожане 21-го века. Пакеты магазинные ва-
ляются – есть, значит, у людей представление, как 
упаковывается товар. А что собрать за собой мусор 
в этот же пакет и донести его из парка до первой 
контейнерной площадки в ближайшем дворе? Парк 
ведь не в чистом поле устроен. Маленькие урны пе-
реполнены – бывает. Дворников в парке не хватает – 
бывает. Городские службы, ответственные за уборку 
общественных пространств, плохо работают – быва-
ет. Но как по мне – это всё не поводы вести себя по-
свински конкретному человеку. В квартирах своих 
мы ведь мусор под ноги не бросаем – стараемся, что-
бы было чисто. А в парке, значит, можно вести себя 
по принципу «после меня хоть потоп»? Или ещё хуже 
думать: есть ведь уборщики! Они и должны прийти 
назавтра и всё убрать – работа у них такая. 

Понедельник я начала с прогулки по тому же пар-
ку. Утро было не раннее. К десяти часам я увидела 
больше десятка чёрных до отказа набитых мусорных 
пакетов, поливальную машину на дорожках и чис-
тые урны. Об «отдыхе» накануне напоминала лишь 
опасно сломанная лавочка на одной из двух новых 
детских площадок. Мамы и бабушки, которые вышли 
на прогулку с детьми, конечно, следили за тем, что-
бы малыши не подходили к ней близко.

Что же, много шума из ничего? Одни мусорят – 
другие убирают. Всё как всегда? Тем более что в ком-
ментариях из соцсетей следовало, что в парке име-
ни Белякова ситуация похожая. И в ЦПКиО сама не-
сколько раз заставала такие же пейзажи… И всё же 
нет. Думаю, что время перемен – не за горами.

Основания для осторожного оптимизма у меня и в 
том, что в школы вернули элементы трудового воспи-
тания. Это может скучно звучать. Но когда для детей 
снова будет нормальным убрать класс после уроков 
и вымыть в нём полы, понимая, что это естественно, 
тогда и вырастет поколение, которое будет жить – не 
при коммунизме, нет, – а в элементарно более чис-
том пространстве. 

Доживём?
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НАША  
ГАЗЕТА  
В ИНТЕРНЕТЕ

ДОСТОВЕРНАя
ИНФОРмАцИя
+
ВСЕ РЕГИОНАЛьНыЕ  

ДОкУмЕНТы

КУЛьТУРА РЯдом? мИмо!

Людмила 
ТРУХИНА 

ЗАВЕДУющАя 
СОцИАЛьНО-
экОНОмИчЕСкИм 
ОТДЕЛОм

КУЛьТУРА

Член Союза писателей 
России Владимир Петропав-
ловский прочитал фрагмен-
ты своего очерка о Борисе 
Можаеве. Главный библиоте-
карь Илья Лямин представил 
зрителям разные издания его 
книг, хранящиеся в фондах, и 
рассказал биографию писате-
ля. О его пути в литературе 
говорил и краевед Василий 
Фролов. Он показал зрите-
лям свой авторский видео-
проект «Литературный ка-
лендарь», в котором прозву-
чали фрагменты из романов 
и повестей Можаева. Ирина 
Нечаева, автор газеты «Есе-
нинка», рассказала о подго-
товке номера, насыщенного 
малоизвестными фактами 
из биографии автора прогре-
мевшего в свое время романа 
«Мужики и бабы».

Самым ярким гостем 
встречи стал рязанский 

скульптор Олег Седов, со-
здавший памятник Можае-
ву. Скоро скульптура займет 
свое почетное место на ро-
дине прозаика и публицис-
та, в Пителинском районе. 
Памятник установят в том 
месте, где сейчас сквер име-
ни Бориса Можаева, а рань-
ше здесь стоял дом его семьи. 
В память об отце и матери 
был написан знаменитый 
роман «Мужики и бабы» про 
горькую судьбу раскулачи-
вания на Рязанщине. В де-
кабре торжественно будет 
открыт памятник на родине 
писателя. 

Зрители поблагодарили 
библиотеку за подробный 
рассказ о жизни и творчестве 
земляка, известного советс-
кого прозаика и публициста, 
сценариста и драматурга.

Соб. инф.

С тало доброй тради-
цией в конце лета 

проводить на родине Ва-
силия Агапкина празд-
ник для сельчан, зем-
ляков автора бессмер-
тного марша «Проща-
ние славянки». Туда, в 
отдаленную небольшую 
деревушку на окраи-
не Рязанской области, 
приезжают вокалисты и 
исполнители из многих 
регионов нашей страны. 
На просторном лугу ря-
дом с памятником воен-
ному дирижеру устанав-
ливается сценическая 
площадка. оборудуется 
также и рекреационная 
зона с выставками поде-
лок местных умельцев и 
продукцией фермеров. 

– Мои изделия – детские 
куклы, куклы-обереги, кук-
лы-берегини, обрядовые и 
игровые куклы. Это мое ув-
лечение и хобби. Шью их 
по старинным образцам из 
разных лоскутков, остатков 

льна, шерсти. Возле моей вы-
ставки всегда много детей, – 
рассказала местная масте-
рица-кукольница Надежда 
Толмачева. 

Этот фестиваль имеет 
статус межрегионального. 
Его главная цель – пока-

зать исполнительское мас-
терство гармонистов и по-
дарить всем незабываемые 
эмоции и новые знакомс-
тва. На празднике выступа-
ли ансамбль «Михайловские 
казаки» и солистки вокаль-
ной группы «Калинов цвет» 

(Тульская область). Твор-
ческие коллективы из Ми-
хайловского и Скопинского 
районов исполнили народ-
ные и популярные эстрад-
ные песни. Особо запомни-
лось зрителям исполнение 
талантливого виртуоза из 
Скопина Виктора Иванова. 

– Очень приятно, что фес-
тиваль под названием «Гар-
монь собирает друзей» ста-
новится местом встречи лю-
бителей музыкальной куль-
туры. Это ведь не только 
праздник для села, это еще и 
стимул для развития нашего 
поселения, – сказала глава ад-
министрации Жмуровского 
сельского поселения Наталья 
Маринина. 

Надо отметить, она и ор-
ганизатор празднества, и 
сама участвовала в составе 
творческого коллектива. В 
память о фестивале тульские 
певуньи вручили ей знамени-
тый тульский пряник. 

Александр Федосеев
Фото автора

Во дворце олега пред-
ставлены 179 предме-

тов из фондов археоло-
гического музея-заповед-
ника «Танаис» Ростовской 
области, которые обнару-
жили во время раскопок 
на территории городища 
и некрополя. Город Та-
наис стал известен совре-
менной науке благодаря 
археологическим развед-
кам Ивана Алексеевича 
Стемпковского в 1823 году 
в низовьях дона. одними 
из первых находок стали 
амфоры – сосуды для пе-
ревозки вина и масла. 

«Греки считали, что даль-
ше Танаиса лежат диковин-
ные страны и земли, где 

Первый книжный продолжает путешествие
ВСТРЕчА ТВОРчЕСкОй ГРУППы С юНымИ чИТАТЕЛямИ СОСТОяЛАСь В РяЗАНСкОй ОбЛАСТНОй ДЕТСкОй бИбЛИОТЕкЕ

Писательница майя Лазаренская о книгах и чтении

директор археологического музея-заповедника 
«Танаис» Владимир Перевозчиков показывает 

уникальную фаянсовую вазу директору Рязанско-
го историко-архитектурного музея-заповедника 

Виталию Попову

Город на краю ойкумены 
В РяЗАНСкОм ИСТОРИкО-АРхИТЕкТУРНОм мУЗЕЕ-ЗАПОВЕДНИкЕ ОТкРыЛАСь ВыСТАВкА 
АНТИчНОй кУЛьТУРы

не этого хутора и разместил-
ся археологический музей-за-
поведник. Систематические 
раскопки и исследования на-
чались в 1951 году и продол-
жаются до сих пор. 

Директор Рязанского исто-
рико-архитектурного музея-
заповедника Виталий Попов 
поблагодарил коллег за пло-
дотворное сотрудничество и 
поделился историей создания 
выставки: «У нас была встреча 
с Владимиром Ивановичем в 
рамках «Музейных маршрутов 
России» – замечательного фе-
дерального проекта. В резуль-
тате состоялось проведение 
двух выставок: одной – в Ряза-
ни с экспонатами из Ростовско-
го музея, а второй – в Ростове, 
она расскажет о рязанской зем-
ле. Радостно, что встречаются 
не только люди, но и истории 
двух древних городов».

Выставка продолжит ра-
боту до 15 октября (6+)

Екатерина Стоцкая 
Фото автора 

было опасно жить для циви-
лизованных людей. Каждый 
артефакт перед вами бесце-
нен: это женские украшения, 
оружие, посуда и предметы 
быта», – рассказала куратор 
выставки Ирина Толочко.

Гости смогли познако-
миться с уникальным экс-
понатом, которого нет ни в 
одном музее нашей страны – 
вазой из фаянса с рельефным 
орнаментом в бирюзовой 
глазури II–III века н.э. 

«Наша выставка – пере-
движная, появилась она около 
5 лет назад. На ней представле-
ны экспонаты античного пери-
ода. Город Танаис – крайний 
северо-восточный пункт на 
карте античного мира – Ой-
кумены. Основали его боспор-

ские греки, выходцы из Бос-
порского царства, столицей 
которого был город Пантика-
пей, нынешняя Керчь. Зарож-
дение Танаиса приходится на 
первую треть третьего века до 
нашей эры», – рассказал при-
сутствующим директор архе-
ологического музея-заповед-
ника «Танаис» Владимир Пе-
ревозчиков.

Танаис связывал кочевни-
ков с центрами средиземно-
морских античных цивили-
заций. Этот своего рода пе-
рекрёсток сухопутных, мор-
ских, речных путей распола-
гался в дельте Дона. 

Сегодня Танаис находит-
ся на территории бывшего 
казачьего хутора XIX века, не-
далеко от Ростова. На окраи-

Свежий номер 
«Есенинки»
В Центральной городской библиотеке имени С.А. Есе-
нина прошла презентация газеты «Есенинка». Номер 
посвятили 100-летию Бориса можаева 

Гармонь собирает друзей
В ДЕРЕВНЕ ШАНчЕРОВО мИхАйЛОВСкОГО РАйОНА ПРОШёЛ мУЗыкАЛьНый ФЕСТИВАЛь
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